



Aragua lista para conquistar las arenas de los JDNJ 2024

> Con una gran dosis de entusiasmo, determinación y espíritu competitivo que caracteriza al deporte aragueño, la selección de voleibol de playa femenino ya se encuentra en el oriente del país, lista para enfrentar los Juegos Deportivos Nacionales Juveniles de Oriente 2024 (JDNJ). La primera avanzada de la delegación aragueña, conformada por las atletas Estephanya Hurtado, Valeria Guty Yugeidy Silva, junto a su entrenador, José Pupo, y el delegado Rodolfo Galíndez, arribó a la sede de la competencia con el objetivo de dejar en alto el nombre del estado. /8 FOTO | PRENSA IRDA



Instagram @ciudadmcyoficial | Facebook Ciudad MCY | YouTube Ciudad Mcy Digital | TikTok Ciudad MCY

En Aragua se fortalece el turismo como ventana de auge



> En aras de seguir posicionando el turismo como una de las principales fuentes de ingreso, en la sede del Gobierno regional se desarrolló la primera mesa de trabajo para afianzar el Plan de Ordenamiento Territorial de las Costas de Aragua. El planteamiento tiene por objeto "consolidar el territorio a través de la definición de los mejores usos de los espacios de acuerdo a sus capacidades, condiciones específicas, realidades ecológicas, socioculturales y potenciales para el beneficio de sus habitantes", señala la documentación presentada.

Una vez sea aprobada su ejecución, después de la organización de tareas y funciones, se aplicará en el municipio Ocumare de la Costa de Oro como modelo piloto. La gobernadora Karina Carpio encabezó la reunión junto a Maritza Mendoza, autoridad única de Turismo, y Wilmer Leal, alcalde de la jurisdicción costera, en compañía de las secretarías e instituciones relacionadas a los sectores económicos, comunicacionales, de seguridad, ecosocialismo, comunas, pesca y agricultura.

En esta primera etapa de consolidación de propuestas y definición de competencias, la máxima autoridad regional explicó que la situación país conllevó al renacer de la economía productiva, y por ello este sector se convirtió en la ventana de auge. "Los tiempos han cambiado y la dinámica de país también lo exige, el ordenamiento va a jugar un papel importantísimo para dinamizar nuestra historia y economía". /3 FOTO | CIUDAD MCY

Garantizado bienestar de adultos mayores en Girardot

> Demostrando el compromiso del Gobierno Bolivariano con el bienestar de los adultos mayores, se llevó a cabo una jornada de atención integral de salud en el sector José Gregorio Hernández del municipio Girardot. La actividad estuvo organizada en articulación con los entes gubernamentales regionales y locales, realizándose con el propósito de garantizar una mejor calidad de

vida a nuestros abuelos y abuelas. Durante la jornada, los adultos mayores recibieron una amplia gama de servicios médicos, entre los que destacan: medicina general, psicología, nutrición, odontología, medicina interna, oftalmología, dermatología; además de actividades recreativas, peluquería, estética y fisioterapia. /5 FOTO | CORTESÍA



ARAGUA logo | Sigue a la gobernadora de Aragua Karina Carpio en las redes sociales | X @soykarinacarpio | Instagram @karinacarpioaragua | Facebook karinacarpioaragua | karina Carpio logo



CON RECORRIDO POR DISTINTOS MUNICIPIOS Alumnos de la UNEY desarrollaron prácticas turísticas en Aragua

>El Gobierno de Aragua, encabezado por Karina Carpio, brindó las condiciones para que los estudiantes de la UNEY desarrollaran su trabajo de campo



REINA BETANCOURT | CIUDADMCY
FOTOS | CORTESÍA

Alumnos y docentes del Programa Nacional de Formación (PNF) en Turismo de la Universidad Nacional Experimental del Yaracuy (UNEY) visitaron diferentes escenarios de las tierras aragüeñas, con el propósito de cumplir una apretada agenda como requisito para desarrollar una práctica de campo que les permitió conocer sobre diferentes tópicos de las unidades curriculares como: Desarrollo del acervo gastronómico nacional. Gestión de los servicios gastronómicos y Formulación de plan de marketing para destinos.

Esta práctica se hizo posible gracias a los acuerdos establecidos de esta casa de estudios con la Secretaría de Turismo del estado Aragua y el Instituto Regional del Deporte de Aragua (IRDA), quienes hicieron posible que los jóvenes yaracuyanenses pudieran asistir a la entidad a conocer las bondades turísticas, gastronómicas y productivas de la región, así lo informó el profesor Ali Benavides, coordinador del PNF.

Asimismo, comentó que en esta oportunidad los estudiantes apreciaron el trabajo que realizan las dulceras de Palo Negro, la Casa de la Cultura del municipio Libertador, la Asociación Culinaria de Asesoría y Especializaciones Gastronómicas (Acaeg), atendidos por el chef Wilmer Zambrano.

Benavides mencionó que, durante el segundo día de la práctica, los universitarios dieron continuidad al itinerario pautado, participando como catadores en el concurso "As gastronómico Edición Cachapa y la Empanada" en el emprendimiento "El mejor sabor de la Vía", ubicado en el municipio Mario Briceño Iragorry, para posteriormente dirigirse al municipio Costa de Oro, haciendo una parada en la finca Santa Cruz, ubicada en la comunidad de Cumboto, y en Cacao Caracas, donde conocieron todo el proceso del cacao desde la siembra, cosecha y comercialización.

Del mismo modo, el representante de la UNEY, declaró que, durante el tercer día de este recorrido, los estudiantes conocieron los mercados locales ubicados en el Casco Central de Maracay, para finalizar en Duo Brew bar, que les permitió conocer todo el proceso del café de especialidad.

El docente destacó que la práctica de campo fue planificada por las profesoras Ana Arenas, Betzaidy Hernández y su persona.

Finalmente, aprovechó la oportunidad para agradecer a los involucrados que de una y otra manera colaboraron para que los estudiantes lograran cumplir su cometido académico, como Cristian Corrales, la licenciada Maritza Mendoza, autoridad única en Turismo de Aragua, y al Instituto Regional del Deporte de Aragua (IRDA).

PARA PREVALECCER LA JUSTICIA

UBA firmó convenio con Escuela Nacional de la Magistratura

> El acuerdo fue suscrito con la finalidad de ejecutar acciones conjuntas y complementarias para la formación y actualización académica del personal que labora en dicho ente judicial

CIUDAD MCY | PRENSA UBA
FOTOS | CORTESÍA

Como una muestra del impacto positivo generado por las relaciones entre instituciones públicas y privadas, la Universidad Bicentennial de Aragua y la Escuela Nacional de la Magistratura de Venezuela han suscrito un convenio de cooperación educativa. El presidente del Consejo Superior de la UBA, Dr. Basilio Sánchez, destacó la importancia de esta alianza para fomentar el desarrollo integral de los ciudadanos y fortalecer los lazos entre la academia y el sector público.

LA UBA DE LA MANO CON LA JUSTICIA

El Dr. Basilio Sánchez expresó su satisfacción al ver cristalizado este anhelo que por tantos años se tenía en la Universidad, declarando: "este convenio viene a darle fuerza al proyecto de la UBA en el campo jurídico, que estoy seguro iremos ahora a los diferentes tribunales del país a ofrecer nuestras carreras, haciendo hincapié en las Maestrías y Doctorados en Ciencias Jurídicas, para que nuestros jueces y fiscales se formen en beneficio del desarrollo de la jerarquía jurídica del país".

Del mismo modo, el Presidente del Consejo Superior Universitario, resaltó la importancia de hacer prevalecer la justicia en la población y de la formación de



hombres y mujeres para el beneficio de la nación y del mundo.

FORMACIÓN JUDICIAL

El Dr. Guillermo Blanco Vásquez, presidente de la Escuela Nacional de la Magistratura de Venezuela, complacido durante la firma del convenio, expresó: "me siento agradado con esta nueva alianza que permitirá la formación de juezas, jueces y demás servidoras y servidores del Poder Judicial y Sistema de Justicia de nuestro país".

Igualmente, el Dr. Blanco refirió que este convenio está enfocado en la búsqueda de la excelencia del Poder Judicial y lograr así la construcción del estado social de derecho de justicia que proclama la constitución en el Artículo 2.

BENEFICIOS DEL CONVENIO

La UBA ofrecerá importantes oportunidades de estudios a los integrantes de la Escuela Nacional de la Magistratura, quienes podrán optar por carreras de pregrado como Ingeniería en Sistemas, Ingeniería Eléctrica, Administración de Empresas, Contaduría Pública, Derecho, Comunicación Social y Psicología.

Igualmente podrán optar por carreras cortas como TSU en Informática, Publicidad y Mercadeo; Administración de Empresas, Administración de Personal, Banca y Finanzas; y Comercio Exterior.

Aunado a estas ofertas académicas, estarán los postdoctorados, seminarios, cursos, talleres y otros programas educativos que se impartan en la UBA.

ESCUELA DE LA MAGISTRATURA

Entre las principales funciones de esta institución está el fomentar el intercambio de experiencias y de información sobre programas, metodologías y sistemas de capacitación judicial, creando soportes informáticos en páginas web, aprovechando los recursos facilitados por la Red Iberoamericana de Información y Documentación Judicial (Iberius).

De igual forma, dicha institución se encarga de promover espacios novedosos de capacitación, asumiendo la puesta en funcionamiento y dirección del Centro Iberoamericano de Capacitación Judicial Virtual. También, propicia el correcto funcionamiento del espacio judicial iberoamericano, mediante actividades formativas de acercamiento a los distintos sistemas judiciales de los países miembros.

Finalmente, el Dr. Basilio Sánchez compartió una oportuna reflexión con todos los presentes, recordando la importancia del manejo de las nuevas tecnologías como institución de educación superior; como por ejemplo la robótica, la mecatrónica y la Inteligencia Artificial, áreas en las que la Universidad Bicentennial se mantiene a la vanguardia, creando espacios acordes a las exigencias actuales, de una nueva generación de estudiantes cada día más demandantes.



Encuentro "Bio Regional" se realizó en Aragua



IRENE RODRIGUEZ | CIUDAD MCY
FOTO | CIUDAD MCY

Con la participación de los representantes del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (MINEC) de los estados Aragua, Yaracuy y Carabobo, se llevó a cabo el encuentro de formadores ecosocialista "Bio Región Central", con el propósito de activar el plan de sensibilización del casa a casa de cada comunidad contra la crisis climática en Venezuela.

La actividad se desarrolló en las áreas del Parque Acuático Metropolitano donde estuvo la autoridad única de Ecosocialismo en Aragua, Anthony Benedictis, acompañado por la directora de la Unidad Territorial de Ecosocialismo Yaracuy, Vetzabeth Velásquez, y el director de la unidad territorial de Ecosocialismo Carabobo, Jefferson Taylor Castillo.

En esta línea, Anthony Benedictis informó que en la actividad estuvieron presentes 112 participantes provenientes de los estados Aragua, Yaracuy y Carabobo. "Estamos recibiendo todo en materia, la formación respectiva en materia de ecosocialismo para capacitar a cada una de estas personas que va a acompañarnos en los casa a casa, donde daremos todas las iniciativas y todos los programas que tiene el Ministerio de Ecosocialismo, quien lo pondrá a disposición de todos esos pueblos organizados en comunas y circuitos comunales, tal como lo instruyó nuestro presidente Nicolás Maduro.

Asimismo, Vetzabeth Velásquez añadió que la actividad busca implementar la gestión ecosocialista en comunidades, enfocándose en la sensibilización sobre la crisis climática y el empoderamiento del Poder Popular.

"Esto es una instrucción de nuestro presidente Nicolás Maduro bajo los lineamientos de nuestro ministro Josué Lorca, a través de la territorialización de la gestión ecosocialista en cada circuito comunal, fortaleciendo lo que son nuestros programas de sensibilización y las mesas técnicas de reciclaje y aseo. Por medio de nuestras tareas vamos demostrándole a nuestro pueblo que hay formas de disminuir los desechos sólidos en la economía circular", expresó Velásquez.

Por su parte, Jefferson Taylor Castillo mencionó que la actividad tiene lugar en la Bio Región Central de Venezuela, ya que involucra a varios entes ministeriales. "En función de que nuestra gestión ecosocialista del país se vaya a la territorialización, nos acompañan los entes de adquisición de nuestro Ministerio como Inparques, Conare, Misión Árbol, Guardianes del Árbol, las brigadas contra el cambio climático, en conjunto con el Ministerio de las Comunas y movimientos sociales, con el objetivo de sensibilizar y promover la gestión ecosocialista en las comunidades".

REPRESENTANTES ESTADALES MINEC

En este contexto, el coordinador estatal de las Ligas contra el Cambio Climático en Aragua, Rubén Villazca, señaló que es importante aprovechar los materiales de desecho para preservar la vida en el planeta. "El objetivo del encuentro es sensibilizar a los formadores con el propósito de que capaciten a jóvenes y adultos sobre la crisis climática y fomentar la mitigación y adaptación al cambio climático", expresó Villazca.

Por su parte, la representante del estado Yaracuy, Margenis Vegas, agradeció a las autoridades por brindarle a todo el equipo las herramientas necesarias que se desarrollarán en las actividades dentro de las comunidades.

"Estoy sumamente agradecida por la invitación y recibir el taller sobre la sensibilización del casa a casa, ya que esta acción permite que nosotros abordemos las comunidades de manera más directa, haciendo convocatorias para lograr la meta deseada", expresó.

De igual manera, el representante del estado Carabobo, Deivis Terán, agregó que la intención del taller es transmitir un mensaje ambiental a la comunidad.

"Esta actividad busca educar sobre la importancia de cuidar el medio ambiente, adaptarse a las variaciones climáticas, plantar árboles, y gestionar adecuadamente los desechos sólidos; además, el objetivo es involucrar a las comunidades y al sistema educativo en la protección de la tierra, animando a todos a contribuir con su granito de arena", aseveró Terán.

AFIANZAN PLAN DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL DE LAS COSTAS ARAGÜEÑAS

En Aragua se consolida el turismo como ventana de auge

> El proyecto propone afianzar el territorio a través de la definición de espacios de acuerdo a sus capacidades

THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY
FOTOS | ANA MONTAGNE

En aras de seguir posicionando el turismo como una de las principales fuentes de ingresos, en la sede del Gobierno regional se desarrolló la primera mesa de trabajo para afianzar el Plan de Ordenamiento Territorial de las Costas de Aragua.

El planteamiento tiene por objeto "consolidar el territorio a través de la definición de los mejores usos de los espacios de acuerdo a sus capacidades, condiciones específicas, realidades ecológicas, socioculturales y potenciales para el beneficio de sus habitantes", señala la documentación presentada.

Una vez sea aprobada su ejecución, después de la organización de tareas y funciones, se aplicará en el municipio Ocumare de la Costa de Oro como modelo piloto.

La gobernadora Karina Carpio encabezó la reunión junto a Maritza Mendoza, autoridad única de Turismo, y Wilmer Leal, alcalde de la jurisdicción costera, en compañía de las secretarías e instituciones relacionadas a los sectores económicos, comunicacionales, de seguridad, ecosocialismo, comunas, pesca y agricultura.

En esta primera etapa de consolidación de propuestas y definición de competencias, la máxima autoridad regional explicó que la situación país conllevó al renacer de la economía productiva, y es este sector se convirtió en la ventana de auge.

"Los tiempos han cambiado y la dinámica de país también lo exige, el ordenamiento va a jugar un papel importantísimo para dinamizar nuestra historia y economía", aseveró Carpio.

Al tiempo, la Gobernadora detalló la inversión en cuanto a proyectos para embellecer y ofrecer atractivos modernos a quienes vi-



sitan la costa, entre ellas la construcción de una concha acústica, corredor de emprendedores, un restaurante y el muelle para las hidroviás que concentrará al estado Aragua con todo el litoral central.

Todas las labores ejecutadas, en perfecta articulación interinstitucional, serán de provecho para el pueblo y legado de las futuras generaciones.

Por su parte, el C/N Rosminio Infante González, jefe de la Capitanía de Puerto de Puerto Cabello, del Instituto Nacional de Espacios Acuáticos, mencionó que la reunión fue fructífera para el dictamen de pautas que mejoren el buen vivir y convivir en las playas.

"Nos estamos comprometiendo para poder brindar educación a la gente de mar para que tengan conocimiento de nuestras leyes y puedan cumplir con ellas", mencionó Infante.

Wilmer Leal, burgomaestre de Ocumare, precisó que la idea potenciará las capacidades del eje mediante la formación permanente de los operadores turísticos y personas que hacen vida económica allí.

PROYECTO INNOVADOR

El turismo, en sus diferentes calificaciones, se convirtió en uno de los motores económicos con mayor capacidad de producción en los últimos años. Es por ello que las autoridades gubernamentales se enfocan en potenciar sus capacidades mediante la adecuación de espacios, organización, planificación y formación de los prestadores de servicio.

Cómo información de interés, este plan tiene como marco jurídico la Ley Orgánica de Turismo, Ley Orgánica de Zona Costera, Ley para la Planificación y Gestión de la Organización del Territorio, Ley Orgánica de Espacios Acuáticos, ordenamientos estatales y municipales, para su realización según los estatutos y garantizar la protección de las áreas.

Los puntos de abordaje que guiarán este proyecto toman en consideración el empoderamiento del Poder Popular que hace vida en el litoral, transporte, infraestructura, redimensión de los servicios públicos, sitios de información, seguridad, permisología, control de precios y seguridad.

Lotería de Aragua Desde 1937 con el pueblo de Aragua

Instituto Oficial de Beneficencia Pública y Asistencia Social del estado Aragua

@loteriadearagua

EL JUEGO ILEGAL PONE EN RIESGO LOS RECURSOS DE LA BENEFICENCIA PÚBLICA



FOMENTANDO RECREACIÓN

Juegos deportivos del PSUV encienden pasión deportiva en San Casimiro

> La actividad se desarrolló con el objetivo de fortalecer lazos entre los militantes de la tolda roja

YORBER ALVARADO | CIUDAD MCY FOTOS | PRENSA SAN CASIMIRO

En un ambiente de sana competencia, se llevaron a cabo los Juegos Deportivos del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) en el municipio San Casimiro.

El evento, que contó con la participación de diversas delegaciones y atletas del sur del estado Aragua, se convirtió en un espacio ideal para fomentar la integración y el espíritu deportivo entre los militantes de la tolda roja.

Durante la jornada, los participantes disfrutaron de una variedad de disciplinas deportivas, entre las que destacaron el voleibol, fútbol, bolas criollas y otras actividades recreativas.

Estas actividades no solo promovieron la práctica del deporte y la actividad física sino que también sirvieron como un espacio para la reflexión y el fortalecimiento de los lazos entre los participantes.

Con esta iniciativa, el PSUV reafirma su compromiso con la promoción del deporte y la re-



creación como herramientas fundamentales para el desarrollo integral de las comunidades.

Asimismo, se busca fomentar la participación activa de la militancia en actividades que promuevan la salud y el bienestar.



PROMOVIENDO SEGURIDAD VIAL

Operativo favoreció más de 600 transportistas y conductores

> La jornada otorgó servicios como la expedición de licencias, traspasos con documentos notariados, certificados médicos viales, entre otros

REINYMAR TOVAR | CIUDAD MCY FOTOS | CORTESÍA

Garantizando una atención directa y personalizada a la ciudadanía, se llevó a cabo un operativo de atención donde más de 600 transportistas y conductores fueron atendidos en la Aldea Universitaria "José Rafael Revenga" de El Consejo.

Este operativo, organizado por las autoridades locales, en colaboración con diversas instituciones de la localidad, tuvo como objetivo facilitar trámites y brindar asesoría a los conductores.

En ese sentido, de acuerdo con la publicación de la Alcaldía de Revenga, durante el evento se ofrecieron servicios como la expedición de licencias de conducir de cualquier grado, traspasos con documentos notariados, cambios de características del vehículo, registro de motos y certificados médicos viales.

Además, por parte de los cuerpos de seguridad se realizó asesoría técnica.

De igual forma, el evento contó con la participación activa del Instituto Nacional de Transporte Terrestre (INTT), el Sistema de Protección del Niño, Niña y Adolescente, Hacienda Municipal y el Registro Civil, quienes ofrecieron asesorías y atenciones al público con servicios complementarios.



Cabe destacar que, este operativo no solo representa un avance significativo en la atención a los transportistas del municipio sino que también reafirma el compromiso del Gobierno local en facilitar el acceso a servicios esenciales y promover la seguridad vial en la región.





EN LAS 43 ÁREAS DE SALUD INTEGRAL COMUNITARIAS

Realizaron jornadas de vacunación a niños del estado Aragua

CIUDAD MCY | FUENTE: MPPS
FOTOS | CORTESÍA

En las 43 Áreas de Salud Integral Comunitarias (ASIC) del estado Aragua se realizaron jornadas de vacunación en diversas comunidades.

Durante estas actividades, los especialistas y equipos de Salud se desplegaron con el propósito de completar los esquemas de inmunización en niños y niñas de cero a 10 años de edad, despliegues que se realizan de acuerdo con las orientaciones del Gobierno nacional, para garantizar el acceso a vacunas esenciales y promover la salud infantil en los 18 municipios de la entidad.

Al respecto, la autoridad única de Salud del estado Aragua, Shirley Hernández, destacó que el equipo médico asistencial y directores de los 32 ambulatorios y de los 41 Centros de Diagnóstico Integral (CDI) del estado, se sumaron a la tarea de brindar protección de enfermedades prevenibles por vacunas, como lo es la poliomielitis, y a su vez com-



pletar los esquemas de inmunización.

Asimismo, el equipo del Ministerio del Poder Popular para la Salud realizó una jornada para los hijos e hijas de los trabajadores de la Corporación de Salud del estado, en donde además de ser vacunados recibieron un kit de vitaminas y contaron con actividades recreativas. A su vez, se aprovechó la oportunidad para destacar la importancia de cumplir con el esquema de vacunación en toda la población, ya que este acto protege el sistema inmune de algunas enfermedades, virus y bacterias.

Hernández exhortó a las familias aragüeñas a acudir al centro de salud más cercano a su domicilio, para cumplir con los esquemas de vacunación, sobre todo en los niños, además de conservar y presentar siempre la tarjeta de vacunación, para facilitar el proceso de atención a los infantes que requieren de la colocación de las dosis correspondientes.



GARANTIZANDO BIENESTAR SOCIAL Y EMOCIONAL

Jornada de atención integral benefició adultos mayores en Girardot

> Estas actividades continúan desplegadas por todo el territorio estatal, brindando una amplia gama de servicios médicos, entre los que destacan: medicina general, psicología y nutrición

YORBER ALVARADO | CIUDAD MCY
FOTOS | PRENSA CORPOSALUD

Demostando el compromiso del Gobierno Bolivariano con el bienestar de los adultos mayores, se llevó a cabo una jornada de atención integral de salud en el sector José Gregorio Hernández del municipio Girardot.

La actividad estuvo organizada en articulación con los entes gubernamentales regionales y locales, realizándose con el propósito de garantizar una mejor calidad de vida a nuestros abuelos y abuelas.

Durante la jornada, los adultos mayores recibieron una amplia gama de servicios médicos, entre los que destacan: medicina general, psicología, nutrición, odontología, medicina interna, oftalmología, dermatología; además de actividades recreativas, peluquería, estética y fisioterapia. Esta atención integral, permitió evaluar el estado de salud de los asistentes y brindarles el tratamiento adecuado.

Es importante mencionar que,



estas acciones se comprometen con mejorar la condición de vida de los abuelos y abuelas de la patria, quienes han trabajado arduamente para construir el país.



Artrovit
¡Es hora de caminar, es hora de moverse!



BREVES INTERNACIONALES

COLOMBIA Y HAITÍ ACUERDAN COMBATE DE ARMAS Y DROGAS

Los Gobiernos de Haití y Colombia coordinarán esfuerzos para combatir el tráfico ilegal de armas y drogas, dos flagelos que hoy hacen las estructuras sociales al generar adicciones y violencia. El compromiso entre la nación suramericana y la llamada "Peta de las Antillas" nació durante la reciente estancia del máximo responsable del Consejo Presidencial de Transición, Leslie Voltaire, en Cali, Colombia.

Voltaire abordó con el presidente colombiano Gustavo Petro esta problemática, que tiene como eje central la ruta desde el norte de ese país latinoamericano hasta el sur de Haití. Los dos jefes de Estado -precisó el diario Le National- acordaron establecer patrullas policiales con las fuerzas de seguridad de ambos países para controlar ese itinerario marítimo y poner fin a esta práctica.



Haití y Colombia mantienen relaciones diplomáticas y de amistad desde 1820.

AUMENTA NÚMERO DE FALLECIDOS POR TEMPORAL EN ESPAÑA

El número de muertos por el temporal en el este de España aumentó a 205, de los que 202 son ya en la provincia de Valencia, según informó este viernes el Centro de Emergencias de la Generalitat Valenciana (Gobierno regional). Son además datos todavía provisionales, ya que continúa el proceso de levantamiento e identificación de cadáveres y muchas personas continúan desaparecidas. Los servicios de Emergencia, a los que hoy se sumaron otros 500 militares, se afanan en la búsqueda de personas desaparecidas y se vuelcan además en la apertura de viales para facilitar los accesos y en el re-

parto de ayuda de primera necesidad. En la tarde de este viernes se ampliarán los efectivos en las provincias más afectadas con 250 militares más, por lo que al terminar el día habrá unos 2 mil militares desplegados y trabajando en labores de desescombro, rescate y reparto de provisiones, mientras que miles de personas llevan a pie la ayuda. Asimismo, los efectivos de emergencias y de rescate se vuelcan en la búsqueda de desaparecidos, así como en la apertura de vías para facilitar los trabajos y en el reparto de ayuda, las acciones de solidaridad por parte de los ciudadanos se suceden en las calles.



EN EEUU MÁS DE 64 MILLONES DE PERSONAS YA HAN VOTADO POR ADELANTADO

Más de 64 millones de estadounidenses han emitido ya su voto de forma anticipada, en persona o por correo, antes de la jornada electoral en EEUU, de acuerdo con datos de la cadena NBC. En 2022 se registraron 161 millones de votantes (un 69% de la población con edad de voto), y en esta ocasión, donde los dos partidos han animado repetidamente a la inscripción, se calcula que subirán a 180 millones. De ser así, ya habría votado la tercera parte del censo. Los 64 millones 910 mil 122 votos emitidos por adelantado equivalen al 40% del total de los sufragios del 2020 (158 millones 434 mil 567) que llevaron a la



Casa Blanca al demócrata Joe Biden, que se enfrentó entonces y venció a Donald Trump, candidato que el martes volverá a intentar hacerse con la presidencia, en esta ocasión frente a la vicepresidenta Kamala Harris, en una muy ajustada contienda electoral.

VENEZUELA ES EJEMPLO DE RECUPERACIÓN ECONÓMICA

PIB venezolano incrementará en 10% al finalizar 2024



CIUDAD MCY | PRENSA AVN FOTO | CORTESÍA

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció durante su programa televisivo "Con Maduro +" que la economía venezolana al finalizar el año 2024 registrará un incremento del 10%, destacando que desde el mes de enero se superará el 10% de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de la economía real.

"Este notable crecimiento refleja un aumento en la inversión, el crédito y un mercado interno robusto, Venezuela posee 14 meses de crecimiento económico sostenido, durante los últimos dos trimestres del año, por eso se estima un gran crecimiento económico", indicó el jefe de Estado.

"Venezuela cuenta con un sistema de crecimiento económico indetenible, en el que están incorporados todos los actores relevantes: la clase obrera, los empresarios y los emprendedores, así como todos los factores relacionados con la actividad económica", manifestó.

INCREMENTO EN INGRESO DE TURISTAS

Además, anunció el presidente Maduro que este año el ingreso de turistas a Venezuela se ha incrementado en un 103%. "El crecimiento de hoteles y posadas con calidad se pierde de vista. El turismo es un eje central de la nueva economía productiva venezolana", afirmó.

También mencionó las intenciones de inversión de varios países en Venezuela, destacando la llegada de importantes inversores del mundo árabe, Turquía, Irán, Brasil, China y Colombia. "El crecimiento del turismo ruso también ha sido notable, convirtiéndose en una tendencia popular hacia Venezuela", manifestó el Presidente.

El Primer Mandatario nacional mencionó que, gracias a este crecimiento, el Servicio Nacional Integrado de Administración Aduanera y Tributaria (Seniat) ha logrado recaudar tres veces más de lo percibido desde enero a octubre del año 2023.

"Esto es gracias al crecimiento de la economía real. Todavía falta, tenemos que robustecer el sistema para evitar la evasión de impuestos. Tenemos que ir hacia una política fuerte en este sentido. Y todo lo recaudado se destina a mejorar la salud, educación, construcción de viviendas y atender lo social como emergencia", aseveró el Presidente.

Asimismo, señaló que, a pesar de las sanciones, Venezuela es un ejemplo de recuperación económica para los pueblos de América. "Años después de los misiles que nos lanzaron, esas sanciones criminales que lanzaron a Venezuela, el imperio provocó inflación, pero a pesar de eso no nos dejamos vencer. Nos hicieron reaccionar, para lograr desde el año 2021 invertir en el país, crear todos los productos acá en Venezuela. Ya hoy exportamos y vamos a seguir con los avances, eso se nota en los números", puntualizó.

Finalmente, aseveró que, a pesar de las sanciones, Venezuela es un ejemplo de recuperación económica para los pueblos de América. "Años después de los misiles que nos lanzaron, esas sanciones criminales que lanzaron a Venezuela, el imperio provocó inflación, pero a pesar de eso no nos dejamos vencer. Nos hicieron reaccionar, para lograr desde el año 2021 invertir en el país, crear todos los productos acá en Venezuela. Ya hoy exportamos y vamos a seguir con los avances, eso se nota en los números", puntualizó.



EN LOS ESPACIOS DEL TOM

6to Encuentro de Numerología y Bienestar cautivó a los maracayeros



> El evento holístico más grande de Venezuela reveló los secretos y oportunidades que depara el año 2025 a través de los números

YORBER ALVARADO | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTESIA

Durante el fin de semana, el Teatro de la Opera de Maracay (TOM) se convirtió en el epicentro del bienestar y la espiritualidad, al albergar el 6to Encuentro de Numerología y Bienestar, el evento holístico más grande de Venezuela. Este congreso, que reunió a destacados expertos en diversas disciplinas, cautivó a cientos de maracayeros que buscan una vida más plena y consciente.

La jornada inició con una emotiva presentación musical a cargo de la Academia Venezuela Danza, que ambientó el espacio con ritmos y melodías que invitaban a la reflexión y a la conexión interior.

Reconocidos conferencistas como Erika Argüelles, Heleny Serres y el Dr. Efraín Hoffman, compartieron sus conocimientos sobre temas holísticos, numerología y bienestar, impactando al público con sus inspiradoras disertaciones.

Meredithe Montero, deleitó a los asistentes con una profunda exploración del tarot, mientras que Javier Mujica, reconocido numerólogo, reveló los secretos y oportunidades que depara el año 2025 a través de los números.

Como un momento especial, el

evento rindió homenaje a Francisco Giménez, fundador del Círculo de Realización Personal (CRP), una poderosa herramienta para el crecimiento personal y espiritual.

La numeróloga y conferencista Heleny Serres, aseguró sentirse feliz con la asistencia del público aragüeño. "Este día ha sido maravilloso, hemos tenido una conexión y una receptividad de todos los asistentes increíble, es un momento lleno de armonía y bienestar" detalló Serres.

Asimismo, Erika Argüelles expresó: "este evento ha cautivado a todo Maracay, la energía que se siente es excepcional, además, fue un día para conectarnos con nuestro más profundo ser".

ESTACIONES Y EXPOSITORES

El evento contó con la participación de destacados expositores que presentaron una amplia variedad de productos y servicios relacionados con la salud y el bienestar.

Desde productos naturales y orgánicos hasta terapias alternativas, los asistentes pudieron encontrar todo lo necesario para adoptar un estilo de vida más saludable.

Además de los stands de exposición, se habilitaron diversas estaciones donde expertos en salud mental, feng shui, bienestar y otras disciplinas afines ofrecieron asesorías personalizadas.

Cabe destacar que, los participantes, tuvieron la oportunidad de recibir orientación sobre temas como nutrición, ejercicio, manejo del estrés, y desarrollo personal, entre otros.



EN SU TERCERA TEMPORADA

Regresó Ciudad MCY al Día por todo lo alto

> Las conductoras, Anaís Rondón y Reynimar Tovar, con el carisma, sapiencia y el compromiso que las caracteriza, demostraron que esta nueva temporada está cargada de ideas llenas de innovación y crecimiento informativo

MARÍA JOSÉ PARRA | CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY



Ciudad MCY Al Día, el programa que lleva las noticias más relevantes de Aragua en materia institucional, regresó con un nuevo formato a las pantallas de Telearagua y las ondas de Aragüeña 99.5 FM, con el inicio de su tercera temporada.

Con un compromiso inquebrantable con la información, el programa promete cautivar a su audiencia con lo más relevante del estado en cultura, deporte, turismo, salud y tecnología, además de las noticias internacionales.

Conducido por las talentosas Anaís Rondón y Reynimar Tovar, Ciudad MCY Al Día se emite en vivo todos los lunes de 2:00 pm a 3:00 pm.

Esta nueva temporada busca ampliar su alcance y conectar con un público aún mayor, ofreciendo un contenido fresco y dinámico. Cada episodio contará con la participación de invitados especiales que brindarán información exclusiva y de primera mano.

El primer episodio de esta tercera temporada marcó un exitoso comienzo, con una entrevista exclusiva al presidente del Instituto Regional del Deporte de Aragua (IRDA), Jorge Briceño, y a la destacada atleta Beynailis Romero, joven promesa del atletismo de pista, quien ha alcanzado el puesto 12 a nivel mundial en las modalidades de 100 y 200 metros, convirtiéndose en un orgullo para Aragua y Venezuela.

Esta nueva etapa de Ciudad MCY Al Día, también busca refrescar la imagen del periódico Ciudad MCY, ofreciendo una experiencia informativa completa y multiplataforma.

El programa se consolida como una fuente confiable y atractiva de noticias para la región, comprometida con la comunidad y su desarrollo.

Por ello, en esta cita conversaron sobre las expectativas de una destacada participación de la re-

gión en los Juegos Nacionales Juveniles Oriente 2024, las delegaciones, los abanderados y todo el equipo técnico de cada disciplina, quienes se dirigen en seis avanzadas a los estados orientales del país para representar a Aragua en busca de una presea.

Asimismo, las conductoras conversaron con la joven atleta Romero, quien comentó las motivaciones, el propósito y las fuerzas que la mantienen día a día trabajando por alcanzar sus metas en la disciplina de atletismo. También, aprovechó para enviar un mensaje a sus compañeros de delegación en los presentes juegos, "hemos trabajado mucho por este momento, lo vamos a lograr", aseveró.

El equipo que forma parte de este emblemático periódico, espera que el público aragüeño haya recibido una cálida bienvenida y desea que estén al pendiente todos los lunes para disfrutar de la nueva programación.

Eventos y Festejos Arcaal
Bodas | Quince años | Eventos Corporativos
*Salones de eventos * Agencia de Festejos * Show/Sonido * Alquiler de mobiliario * Decoración

+58-24 - 394-7075 @festejosarcaal

SELECCIÓN DE VOLEIBOL DE PLAYA FEMENINO

Aragua lista



ORIENTE
2024
JUEGOS DEPORTIVOS
NACIONALES Y PARAPANACIONALES

para conquistar las arenas de los JDNJ 2024

>Las atletas azulgranas enfrentarán su primer desafío ante las anfitrionas, Monagas, en un encuentro que se llevará a cabo en el Complejo de Arena del Polideportivo, a las 8:00 pm

YORBER ALVARADO | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTESÍA

Con una gran dosis de entusiasmo, determinación y espíritu competitivo que caracteriza al deporte aragüeño, la selección de voleibol de playa femenino ya se encuentra en el oriente del país, lista para enfrentar los Juegos Deportivos Nacionales Juveniles de Oriente 2024 (JDNJ).

La primera avanzada de la delegación azulgrana, conformada por las atletas Estephanya Hurtado, Valeria Gut y Yugeidy Silva, junto a su entrenador, José Pupo, y el delegado Rodolfo Galíndez, arribó a la sede



de la competencia con el objetivo de dejar en alto el nombre del estado.

Ubicadas en el grupo C, las atletas aragüeñas se enfrentarán a equipos de gran nivel como Monagas, Distrito Capital y Miranda; sin embargo, el equipo aragüeño llega a esta justa deportiva con una preparación rigurosa y una gran motivación por alcanzar el podio.

Su primer desafío será precisamente ante las anfitrionas de Monagas, en un encuentro que se llevará a cabo en el Complejo de Arena del Polideportivo, a las 8:00 pm, donde demostrarán su talento y habilidades en la arena.

Es importante señalar que, las voleibolistas aragüeñas han demostrado una gran preparación y un alto nivel competitivo, por lo que se espera que tengan una destacada participación en estos juegos.

